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				初到香港时感觉一切是那么的陌生，第一次没有父母的陪伴独自一人到一座陌生的城市——香港，这座被誉为“东方之珠”的城市。从
小便从罗大佑的歌声中感受过对香港的赞美，一直梦想能够亲身感受一下，如今有幸通过学校的机会来香港交流，也帮助我圆了一个儿
时的梦想。在香港的一学期我感受颇多，不论是学习还是生活，都带给了我一番不同的体验。	生活篇					在港中大的生活是短暂而愉快
的，现在虽已记不起那时的每一天，但很多的点点滴滴仍记忆犹新。我想通过衣食住行四个方面回忆一下在香港生活的时光。					首先
是穿着，来之前就一直打听香港的气候如何。虽然听说香港比较热，不过为了以防万一我还是带上了毛衣。事实证明带许多厚衣服绝对
是多余的。在香港，一直到十一月中旬我都是穿的短裤加短袖，而中大一学期结束也不过是在十二月底之前。所以希望以后来香港交流
的同学一定要注意多带夏天穿的衣服，厚衣服带多了带回去都是个问题。	民以食为天，复旦周围开了不少港式的餐厅，这次到了香港终
于可以尝一尝正宗的港味了。中大的一大特点是食堂特别多，每个书院都有自己的餐厅，而且在教学集中区也有很多不同风味的食堂，
大大小小总共三十多个。由于有些食堂太过偏远，一直到交流结束我也没有尝遍。不过他们食堂的特点是承包商都是不同的，因此每个
食堂的口味和特色都是不一样的，像我所在的逸夫书院的饭堂就是偏西式的，里面主要提供汉堡牛排之类的快餐。我最喜欢的还是崇基
书院的烧味饭，烧鸭叉烧都烤的酥酥脆脆的，入口即化口感极佳。烧腊是港式风味中的一大特色，到香港旅游的朋友一定要去尝一下正
宗的烧味饭。	住宿是住在中大的宿舍中，中大和复旦一样实行书院制，即使是同一个专业的学生也可能被分到不同的书院。书院是中大
一大特色，不同的书院分落在学校的不同位置，和复旦一样每个书院都有各自的代表人物和特殊标志，书院制的实行淡化了专业班级的
概念而更加强调了不同专业学生的交流和沟通。我所在的书院是逸夫书院，逸夫书院的地势比较高，风景很好，东面的学生是海景房，
透过窗就能看到香港著名港口——吐露港，西面则可以看到山景，住在这样的环境中实在是一种享受。宿舍是两人间，面积不算大。不
过有几点是令我印象十分深刻的，其一是宿舍的网络速度非常快而且是免费的，下载速度能到十兆每秒。其二是每层楼都会有厨房，里
面提供了电磁炉，冰箱，菜刀菜板等基本厨具。对于爱做饭的小伙伴们来说，厨房无疑是最大的福利。我们一起去交流的同学经常组织
一起做饭一起吃，大家各显身手、其乐融融。其三是洗澡非常方便，每层楼都有几个洗澡间，24小时免费开放而且提供热水，对于在香
港每天都热出一身汗的我来说，晚上回到宿舍洗个热水澡是最幸福的事情了。					出行的话由于中大本身就是地铁线路经过的一站，所
以交通方面十分方便，香港的地铁线路也非常发达，基本上出行就靠地铁。去香港必备一样东西——八达通，这是一种流通非常广泛的
卡片，适用于交通，饮食，购物等方方面面。出行需要它，甚至连去食堂吃饭都是刷八达通而非校园卡。由于八达通有学生优惠，在乘
地铁时可以半价，因此省去了我们一笔不小的开支。在校内由于学校是依山而建，所以坡度起伏很大，再加上校园面积太大（香港面积
最大的学校），所以在校内基本上都是乘校车。有时早上错过了关键的一般校车就要忍受步行20分钟到教室的痛苦。	学习篇	作为来香
港交流的学生，我们的主要任务还是学习。港中大开设的课程之多，涉及学科范围之广是出乎我的意料的。而他们在对于交换生的态度
上还是很赞的，没有给我们设置选课限制，除了一些非常热门的商学院的课程要提前申请之外。课程设置也比较合理，我们去交流的学
生大部分都能转回9-15分的学分。因此对于以后想要申请去港中大交流的同学来说，丝毫不同担心因为所学课程相差太大而转不回去的
情况。拿我来说，我是学统计学的，在港中大一共修了四门课，其中有三门都是在复旦大三上要上的课程，另一门是大四上要上的课
程。	在课程的形式上，这边和复旦还是有一定的区别的，由于我选择的课程都是理科类的课程，上课的形式也都是以老师讲课为主，不
过他们往往比较看重习题课。同样的3学分的课程，在港中大是3+1的课时，即三节授课学时加上一节习题课，习题课是助教来讲，内
容往往是当堂的一些习题或者是老师上课没有涉及到的相关的知识。以前并不认为习题课有太大作用，不过在上了一学期的课后我的这
种看法有了改变。因为我发现老师上课根本不讲习题，只讲知识点，所以习题课就成了我们唯一能够将上课所讲知识串联起来的方式。
习题课是自愿参加的，但大部分学生还是会去上的。除了对于学生有所提高外，对于讲课的助教也有一定的挑战，他们不仅要提前备
课，还要在课后解答同学们的问题，虽然额外地增加了助教的工作量，不过也在一定方面培养了他们的授课技能。	在港中大选修的四门
课中，让我印象最深的就是《非参数统计》这门课，授课老师是一位地地道道的香港人，人很好，对待学生十分耐心。不过让我感受最
深的是她非常善于由浅入深，常常将一些专业性的词汇或者概念通过通俗易懂的语言或者是常见的例子解释给我们。她也建议我们自己
将这些概念讲给不是我们专业的同学听，因为统计所运用的很多内容都是与现实紧密相连的，不仅我们自己需要懂，而且还能让非专业
的人士也能明白，这样我们做出的结果才能被大多数人认可和接受。这一点是在我之前的学习中没有意识到的，在听取了老师的建议后
我改变了一下学习思路，尽可能将所学的新概念通过通俗的语言表达出含义，通过这种方式，我对于新的知识和概念也有了更深的理
解。	除了课堂学习，课外的学习方式也是多种多样。与复旦不同的是，港中大的教室是只有上课时才会开放的，想自习的同学只能去图
书馆或者是宿舍楼里的study	room。港中大的图书馆还是非常赞的，除了令人冷的发抖的冷气。中大的大学图书馆是同学们上自习查
资料的好地方，座位布置的比较散而且非期末时间人也比较少，因此对于我这种比较喜欢清静的人来说图书馆无疑是最佳的学习环境。
除了丰富的书籍之外，图书馆还提供了很多的电子设备供学生使用。试想一下，在一个安静的午后，独自坐在图书馆一隅，斜靠在沙发
椅上，手捧一本书静静地阅读，该是一番多么幸福的事啊。	旅游篇	说实话在香港的一个学期去游玩的景点并不是很多。但是所去的地
方还是很有特色和纪念意义的。大家非常熟悉的维多利亚港和海洋公园等景点就不一一赘述了。我想介绍一些比较有特色而且大家不是
很了解的景点或者活动。中秋节的时候跟同学一起去看了被誉为非物质文化遗产的火龙舞，类似于咱们的舞龙不过龙是全身插满点着的
熏香，有一种腾云驾雾的感觉。不得不承认香港在继承中华民族的传统文化上还是做的很好的，多年来一直保持着的传统并未因为长期
的殖民而被破坏，相反还发展出了自己的特色。另一活动是参观晨曦岛，虽然这只是西贡诸多岛屿中的一个普通小岛，但却有着十分特
别之处。这里是一个福音戒毒所，所谓福音戒毒，是指在这里戒毒的人员不服用任何药物，每天依靠学习圣经和祷告来戒毒。听上去有
些危言耸听，不过这确实是一所非常有名的戒毒所。成功解救了很多误入歧途而吸食毒品的青年。在这里我遇到了一位尼泊尔服毒人
员，他向我讲述了毒品是如何走进了他的生活又是如何让他一步步倾家荡产的，以及在戒毒时痛不欲生的感受。他的现身说法比我以往
接触的相关影视及文字资料更加令我震撼，也许我以后再也没有机会遇到这样的人，不过他的故事让我懂得了人一定要自爱，有些诱惑
一旦触碰就是无底洞，珍爱生命，远离毒品。			在香港的一个学期是短暂而又愉快的，虽然交流已经结束，但是其中的诸多细节仍然历
历在目，这将会是我人生中一段美丽而又难忘的回忆。感谢学校能够给予我一个这么好的交流机会，我愿意将这份交流心得分享给学弟
学妹们，让他们对香港，对香港中文大学有一个更加详实的了解！


